

Rapport annuel 2022

Commission d'assurance qualité CAQ

En 2022, la CAQ a pu effectuer ses tâches conformément au règlement d'examen. Les examens ont à nouveau pu être organisés en quatre blocs principaux : mars, mai-juin, septembre et novembre-décembre. Notre offre nous permet de répondre à la forte demande.

Examens finaux

Les examens professionnels fédéraux de moniteur/monitrice de conduite ainsi que les examens de qualification complémentaire de moniteur/monitrice de conduite de motocycles ou de camions constituent la majeure partie de l'activité de la CAQ.

En 2022, les examens suivants ont été organisés (y compris les répétitions d'examens) :

	Nombre	Réussi	Taux de réussite
Examens professionnels fédéraux de moniteur/monitrice de conduite	310	169	53.3%
Examens de qualification complémentaire de moniteur/monitrice de conduite de moto	42	26	61.9%
Examens de qualification complémentaire de moniteur/monitrice de conduite de camion de	15	10	66.7%

Au cours de l'année, la commission s'est réunie à huit reprises, dont une fois par voie de consultation écrite.

Le nombre d'examens a continué d'augmenter en 2022. La qualité de la prestation présentée s'est détériorée par rapport au nombre de candidats examinés et par rapport à l'année précédente. Dans l'ensemble, on constate que de nombreux candidats ont accès à des modèles de cours bien structurés mais ils ne parviennent pas à les utiliser de manière ciblée, de sorte à pouvoir aborder les élèves conducteurs en fonction de la situation et à aller chercher leurs connaissances.

Parallèlement, le nombre d'annulations augmente. Au total, 182 jours d'examen étaient prévus pour toutes les catégories A, B et C, dont environ 31 ont dû être annulés ou d'autres jours d'examen n'ont pas pu être organisés efficacement. Tout cela correspond à environ 1200 journées d'intervention d'experts planifiées, dont 320 ont dû être annulées (soit environ 1/4 des interventions d'experts planifiées). Lors d'une réunion de la CAQ, des mesures ont été prises pour mettre un terme à ces agissements à l'avenir.

Expert(e)s

En mai, un événement a été organisé pour les experts. L'accent a été mis sur la formation d'équipe et l'échange informel entre les experts. Huit nouveaux experts ont été initiés à leur nouvelle activité dans le cadre d'une journée de formation. Tous ont effectué avec succès leurs premières interventions sous la houlette d'experts expérimentés.

Fournisseur de modules

En août 2022, une conférence des directeurs d'école a eu lieu par vidéoconférence avec les prestataires de modules. L'accent a été mis sur l'information concernant l'état actuel de la révision du profil professionnel. Notre directeur Christian Stäger a notamment évoqué les conséquences du retard dans l'introduction du nouveau profil professionnel. Cette année encore, la collaboration avec les prestataires de modules a bien fonctionné.

Révision du profil professionnel

En mai 2022, le nouveau règlement d'examen a enfin pu être finalisé et adopté par la séance plénière des associations responsables. Malheureusement, une opposition a été déposée contre le nouveau règlement d'examen dans le cadre de sa publication dans la Feuille fédérale. L'opposant, qui agit en tant que prestataire de modules, critique certains points du règlement d'examen, notamment le délai de mise en vigueur. La décision du SEFRI est toujours en suspens et l'entrée en vigueur du règlement d'examen n'est donc pas prévisible. Bien que la décision soit encore attendue, je tiens à adresser mes plus vifs remerciements à Christian Stäger pour son travail remarquable.

Malgré ce retard, la CAQ a commencé à élaborer les nouvelles tâches d'examen pour la nouvelle partie de l'examen consacrée à la gestion des cas. Le défi de ce travail consiste à concevoir ces examens de manière à ce qu'ils soient le plus possible orientés vers l'action. Un manuel et des modèles de documents ont ainsi été élaborés à l'intention des auditeurs, afin de faciliter leur travail.

De plus amples informations sur l'état d'avancement du projet sont disponibles sur le site www.caq-moniteurs-de-conduite.ch, à la rubrique Révision du règlement d'examen.

Un grand merci

Au cours de l'exercice 2022, nous avons eu le plaisir de prendre congé de Jo Hubli. Il a marqué de son empreinte le travail de la CAQ pendant de nombreuses années. Qu'il en soit encore une fois chaleureusement remercié.

Je remercie les membres de la CAQ et les collaborateurs du secrétariat pour leur collaboration très agréable et professionnelle.

Mais c'est à Messieurs Michael Gehrken et Christian Stäger que j'adresse mes plus vifs remerciements.

L-drive Schweiz | Suisse | Svizzera

Marc Matti,
Président CAQ